

Perbitan harian ini diusahakan oleh sekutuannya „WASPADA” Medan. Ketua Oemoem : MOHAMAD SAID — Medan. Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan. Ditjatkan Sjarikat Tapanoei Medan. Ditjatkan diluar tanggungan pentjikat

TATA OESAHARA : Djum : 8 — 12 dan 2 — 4. Poesat Pasar P 126 — Medan. Harga etjeran f 0.50 selembar. Langka f 10.— seblin (ambil sendiri). Iklan (advertentie) f 1.— sebaris. Bediktinja 1X moeat 5 baris

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

em loyaal rang

(III)

Golongan yang menjokong kaem modal, kaem militarist dan kaem pendjadjahan itoe, dengan sendiri nya ikoe bertangoeng djawab tentang kemelaratan bangsanja dibelakang hari kesenangan yang dida patnja sekarang itoe sebetoelnja adalah sisa atau ajapan dari kesenangan yang didapat oleh kaem modal, dan kaem imperialist Belanda itoe.

Golongan yang memberikan kesempatan pada kabem modal itoe oentoek mendapat kesenangan, keoentoengan dan kekoesaan sebagai itoe hebat, dialah yang berdoea terhadap rakjat djelata yang melarat. Pa sebab rakjat Indonesia hina-hina dan boeta hoeroefnja 95 pot 350 taohen dididik dan di oleh pemerintah Belanda? skinan Rakjat Indonesia adalah akibat dari drainage-politik Belanda 350 taohen!!!

Kemakmoeran rakjat haroes berdasar pembagian kemakmoeran yg adil, sebagaimana terkandung dalam tjtata Piagam Perdamaian San Fransisco. Tjtata kemakmoeran dan keadilan sosial itoe menjadi bujukan sadja atau angan- koesong kalau kekoesaan politik, sja merdeka tidak ada ditangan sendiri. Seriboe Mansoer diklarnaan tidak akan dapat makmoeran rakjat kalau rakjat tidak merdeka dan berdaulat. oentoengan yang didapat oleh itoe asing itoe disini adalah bintoesan boeroeh Indonesia, menggali dan mengerdjatkan tanah airnja. Kalau postih sama koelit postih di Haag yang menetapkan sim-sioer djalat pembagian koen yang beratoes ratoes djoe itoe tidak dikontrolle oleh per-tilan rakjat, tentoeah pemb-keoentoengan itoe mengalir jak-banjaknja keloeur.

nah baroe ini wakil kaem omers itoe menakoet nakoet bang Indonesia dengan antja an, kaem modal moengjin akan menarik diri, kalau disini tidak ada lagi keempatan beroesaha dan beroentoeng besar katanja.

Boeat kita, lebih baik kaem modal Belanda itoe berangkat dari sini, lebih tjepat lebih baik, kalau perobahan yang didjandjarknja itoe, hanya mengnambah tambahan personilnja sadja, tapi tidak menge-ai dasar ekonomie, tidak mengeng-ai pembagian keoentoengan oentoek rakjat Indonesia, tidak mengnai lain-lain laba oentoek negara yang dilain negara haroes terdapat oleh negara itoe.

Kaem loyal, kaem feodal, kaem anti nasional, dizaman sebelum perang tidak sedikit djoem-ahnja diseleroeh Indonesia, „de peilers van het Nederlandsch gezag”. Mereka itoeah yang menjebukkan moengkinnja kekoesaan pendjadjahan Belanda dapat berlangsoeng di Indonesia ratoesan taohen, walawapoen djoemlah Belanda itoe tidak sampai 200.000 djawa.

Sekarang kembali mereka itoe disoesoen oleh politik Sana, oentoek meloemoepoehkan kaem natio-nya yang setia kepada tjtata-nya, merdeka dan berdaulat. Terdapat moela-moela pelor dari kaem loyal itoe pada elek intjelek yang apolitis, yang nasional dan tidak mengeta- sedikit djoega abnja politik, itoe memboedjoek dengan kata-kata: „Lang- ingoen, tidak oesah atau bersembajan: itoe djahat, Belanda ba- „Merdeka artinja potong le

SETIADJIT DJOEMPA BEEL DI

KONSULAT AMERIKA

P. M. AMIR SJARIFOEDIN BELOEM KE DJAKARTA

DJAKARTA, 30 Desember.



Wakil P.M. SETIADJIT

KOMISI-3 TENTANG SOAL MADOERA

Jogja, 29 — 12. Mengenai „peristiwa Madoera” (penjerangan tentera Belanda di Madoera Timoer baroe2 ini), kalangan2 yang berdekatan dengan pemerintah Repoeblik, menegaskan bahwa alasan2 Belanda oentoek mendoedoeki Madoera Timoer seolah2 mereka dipanggil oleh pemerintah Madoera, tidak dapat diterima oleh Komisi Djsas2 Baik UNO yang djoega telah menolak goegatan2 pihak Belanda, yang mengutakan bahwa gerakan penjerangan dan pendoeoekan di Madoera Timoer adalah oentoek memperbaiki penghidoepan yg boeroek bagi rakjat, sehingga kata Belanda perloe-diperloekan tjam poer tangannja.

Selandjoetnja kalangan2 itoe menjatakan lagi soenggoepoen peroendingan antara Repoeblik dan pihak Belanda berdjalan dengan lambat, masih ada pengharapan2 yang poeoh, karena berdasarakan keperjtajaan kepada oesah2 yang dilakoekan oleh Komisi Djsas2 Baik UNO.

Mengenai oesoel2 Belanda tentang garis2 demarkasi yang ditetapkan oleh pihak Belanda sendiri dan ditetapkan atas soesana pada 29 — 8 yang laloe, kalangan2 tersebut laloe menjatakan bahwa „oesoel adalah oesoel”, sebab sampai sekarang poen beloem lagi ada poetoe san yang diambil terhadap oesoel2 yang dimadjoekan ini. — (Antara)

MASIH TANDA TANJA

Djakarta, 29 — 12. „Bisa bekoee atau bisa tjair di dalam pembijtaraan yang akan datang”, demikian menteri loear negeri Hadji Agoes Salim ke pada Aneta seketika mengoerai kan tentang keadaan peroendingan.

„Djika bekoee, maka akan re- tak, djika tjair maka akan se- ra timboellah boenga2”, demiki an kata beliau lagi.

Anggota2 komisi Teknik yang diketoeai oleh Dr. Leimena, yg tiba pagi ini dari Jogja di Djakarta djoega mempoenjai pada pat sedemikian. Mereka memba wa djawaban atas nota komisi UNO, yang sebagaimana dika- barkan terdiri dari tiga bahagi an dan seboeah babak militer dan politik.

Meneroet kantor perkabaran Belanda „Aneta”, sedjanja pada hari Senin Perdana Menteri Mr. Amir Sjarifoeddin dari pihak Repoeblik akan mengadakan perdjoempaan tidak rasmi dengan Perdana Menteri Beel dari pihak Belanda.

Perdjoempaan itoe akan dilangoengkan digedoeng Kon- sol Djenderal Amerika di Djakarta.

Oleh karena Perdana Menteri Amir sakit dan masih ting- gal di Jogja, maka oentoek perdjoempaan itoe beliau akan di- wakil oleh wakil P.M. Setiadjit.

Perdjoempaan akan berlangsoeng poekoel 4 sore.

Djakarta, 29 Des.

Selandjoetnja „Antara” me- ngawatikan kemaria, perdana- menteri Repoeblik Amir Sjari- foeddin tidak tiba di Djakarta hari ini dari Jogjakarta sebagai didoeaga. Pesawat terbang dari ibekota Repoeblik membawa Wakil p.m. Setiadjit dan anggo- ta2 delegasi Repoeblik boeat be- remboek atjara poltik dengan Belanda dan djoega anggo- ta2 Komisi Chas. boeat membitjara- kan pelaksanaan perhentian tembak menembak. Tidak toe- roetnja p.m. Sjarifoeddin meng- herankan anggo- ta2 Komisi Dja- sa2 Baik demikian djoega Re- poeblik di Djakarta. Diper- oeh kabar Sjarifoeddin masih di Jogjakarta karena sakit.

Dalam sementara itoe Setia- djit mengalarkan dia ade mem- bawa djawaban Repoeblik kepa- da nota terachir dari Komisi Djsas2 Baik tentang pelaksana- an cease-fire. Djawaban dari Be- landa telah diserahkan kepada Komisi Djsas2 Baik sewaktu- berpjair dengan kapal „Willem Ruys” diperatran Djawa pada hari Minggu. Perkabaran seka- rang tertempoer sekitar oesoel baroe yang dimadjoekan Komisi Djsas2 Baik tentang pelaksana- an cease-fire.

Kesan orang di Djakarta ada lah hari depan akan menentoek- kan apakah bisa diperoleh perse- toedjoean dalam atjara2 yang terberas antara Belanda dengan Indonesia.

Seperti dibilang s.k. Belanda „Nieuwsgier”: „Soedah terang peroendingan sekarang dalam tingkat yang genting . . . djika oesaha Komisi Djsas2 Baik yg terachir ini gagal djoega, maka Komisi akan bertanja pada diri sendiri apakah mereka tinggal di Djakarta seteroesnja atau le- bih oetama memeriksa daftar perdjalanann pesawat terbang.”

Ketika ini beloeam diperoleh kabar bilakah delegasi beroen- ding lagi sefjara rasmi atau se- tjara tidak rasmi diatas kapal „Renville”. Sebetoelja sedjak 10 Desember beloeam pernah se-

kali diadakan rapat pleno anta- ra doe2 delegasi.

Selama Sjarifoeddin tidak ha- dir Mr. Ali Sastroamidjojo akan mewaktidida selakoe ketoea dele- gasi Indonesia.

Bekas Menteri Kemakmoeran Indonesia Timoer, J. Tahya, me- ngatakan kepada „Aneta” dia akan doedoek dalam delegasi Be- landa boeat beroenjing dengan Repoeblik, sambil poela memea- ngang djabatan oetoesan politik Indonesia Timoer di Djakarta.

Jogja, 29 — 12.

Tentang soal disekitar peroen- dingan ini, „Antara” Jogja mene- rangkan, bahwa dari jang lajak di- bertjaja diperoleh kabar bahwa kabinet Repoeblik telah memoetoes kanoentoek menjetoedjoei „pada dasarnya” oesoel2 baroe yang me- ngeni perintah hentikan tembak menembak yang telah dikemoeka- kan oleh Komisi Djsas2 Baik UNO kepada kedoea belah pihak, akan tetapi dengan mengadakan oesoel- perobahan dalam beberapa bahagi- an.

Hari ini delegasi Indonesia ber- toek ke Djakarta dengan tidak di- sertai perdana menteri Amir Sja- rifoeddin, yang kini masih dalam keadaan sakit.

Selandjoetnja didoeaga djawaban rasmi akan diserahkan oleh dele- gasi Indonesia di Djakarta sesoed- hja kelak dilakoekan perbintjangan2 yang tidak rasmi.

Berita2 mewartakan bahwa dele- gasi Indonesia menghargai poeoh oesaha Komisi Djsas2 Baik, soeng- goeh poen beberapa pasal dalam

oesoel2 itoe ada jang mengetjewa- kan, delegasi Indonesia tidak me- nolak oesoel2 jang dimaksoed, soe- paja peroendingan2 berdjalan lin- tjir.

Kalangan2 jang lajak dipertja- jai menerangkan tentang oesoel2 tersebut kebanjangan dapat diteri- ma, hanya beberapa pasal2 dari oe- soel jang dimadjoekan itoe perloe dimadjoekan oesoel2 balasan.

Sampai kini delegasi Indonesia dan pemerintah Repoeblik tidak moe menerangkan apa isi2 oe- soel2 Komisi Djsas2 Baik terse- boet.

10 PELARIAN DARI VREEMDELINGEN LEGIOEN BOEAT INDO CHINA melompat kelaet

SINGAPOERA, 30 Desember.

10 orang anggota dari tentera asing Perantjis, diantaranya seorang Belanda jang telah melompat kelaet dari kapal pasoeakan Perantjis „Marschal Joffre” dalam pelarian ke Indo China, telah sampai dengan selamat dipesisir Barat Malaka setelah 3 hari mengapoeng2 ditoeat dengan tidak makan dan minoem.

Semoenja menerangkan bahwa mereka telah diterima masoek dalam tentera asing Perantjis itoe.

Orang Belanda tsb., Gerard Mars, oemoer 20 taohen, ber- asal dari Den Haag, menerangkan bahwa ia pergi ke Marseille oentoek menjatakan perpisahan dengan saudarinja. Oleh ka- rana kekoerangan ceang, maka ia masoek kedalam tentera asing ini. — (Renter).

Gara2 „manggis” wasiat 9 orang ditangkap

Djakarta, 30—12.

„Het Dagblad” di Djakarta mewartakan polisi Djakarta telah menangkap 9 orang Indone- sia jang bersangoetan dengan hal pelembaran bom2 di Ja- karta.

Pada malam Minggue se- orang-orang Indonesia melon- tarkan granat tangan kegerom- bolan militer. 2 orang militer dan 2 orang Indonesia preman loeka2 enteng.

Meskipun pendjahat itoe ti- dak tertangkap sewaktu me- lakoekan kedjahatn, namoen be- herapa djam soedah itoe beroen- toeng menangkap 9 orang Indo- nesia demi roemah mereka di- masoeki polisi, karena soedah lama roemah itoe ditjoerjag.

Dari boekt2 soerat, njata yg- orang2 Indonesia itoe anggo- ta organisasi terroristis jang terke- nal. Dan pelembaran bom di Capitol Bioseoop dan di Rijswijk kenjataan perboeatan organisa- si ini.

Pemeriksaan dilandjoetkan. — (Aneta).

BERTAMOE KE „RENVILLE”

Djakarta, 29 — 12.

Menteri2 Belanda malam ini akan mengadakan perkoendjo- engan kekapal „Renville” seba- gai tetamoee dari Dr. Frank Graham, anggota Amerika dan ketoea dari Komisi UNO dan Nachoda kapal „Renville, Ty- ree.

ANAK AGOENG POELANG KE MAKASSAR

Djakarta, 30—12.

Perdana Menteri Indonesia Timoer Anak Agoeng Gde Agoeng dan ketoea parlemen In- donesia Timoer, Sultan Seomba wa, beberapa hari jang lewat berada di Djakarta boeat mem- peladjadi soesana politik pada waktoe ini, pada hari Selasa pa- gi akan kembali ke Makassar, serta dengan bekas menteri Tahya, yg akan datang lagi ke Djakarta sesoedah sedikit hari di Makassar. — (Aneta).

ngani Manifest tsb. diatas anta- ranja nama2: R. Djaenoedin, Maman Kartawiria, Rukman, R. Ajoe Radja Mirah, I. Wira- soepena, Tb. Amakoesoema, Samoed, Soepardi H. Hadji Ha- san, A. Agoes. Permana, Dr. Hasan Natanegara, S. Hasanah Soerianegara, S. Patmah, Soe- retna, Tb. Moh. Tabrani, Soe- wardi Karta, Goenawan Ach- mad, Amir Wiramardja, Nata disastra, Jahja Tasmaja dan R. Roesman.

Tiap2 kampoeng berge- rak. Djakarta, 24 Des.

Tiap2 kampoeng dalam kota Djakarta serentak bergerak me- njokong manifest 20 orang ter- kemoea dari Djawa Barat. Me- reka telah berdoeojoen2 mema- soekkan soerat persetoedjoean kepada salah satoe dari 20 pe- lopor penentang pembentoekan status Djawa Barat tsb., de- ngan „AK” dalam Berita Indo- nesia.

„DJANGAN AKOEI PEME- RINTAHAN VIFIADDES !”

London, 29—12.

Kementerian Loear Negeri Inggeris, hari ini mengoemoem- kan bahwa pengakoean oleh se- tiap negara terhadap pemerin- tahan jang dinamakannja peme- rintahan baroe goerilla yang di- dirikan oleh djenderal Vifiades di Joenani, akan dianggap seba- gai „soeatoe pengatjau terha- dap soesana doenia”.

Djoeroe bitjara Kementerian Loear Negeri Inggeris memberi keterangan jang sedemiki- an dalam satoe perskonperensi, akan tetapi tidak hendak mem- beri keterangan, tindakan apa- kah kelak jang akan diambil oleh Inggeris, djika ada negara jang mengakoei „pemerintahan pemberontak” tersebut.

Djoeroe bitjara itoe menjata- kan selandjoetnja, bahwa be- loem lagi ada ketentoesan, oen- toek menambah pasoeakan2 In- ggeris di Joenani jang berdjoe- mlah koerang dari 5000 orang ser- dadoe.

Dari soember jang lajak di- pertjaja djatakan bahwa Amerika — Inggeris kini se- dang memperbintjangkan masa alah Joenani jang koesoet itoe dengan bertempat di Athene dan antara London dan Was- hington. — (AP).

Athene, 30—12.

Kota ketjil Yoenani Bonitsa diperbatasan Albani, jang dike- poeng oleh tentera goerilla di- bawah pimpinan djenderal Mar- kos sendiri, telah dibebaskan oleh 3000 orang tentera Yoena- ni, demikian Reuter.

Lebih djaoeh United Press mengabarkan dari Athene, per- tempoeran satoe lawan satoe berlakoe difront pertempoeran Bonitsa sebaik tentera pemerin- tah Yoenani melakoekan penje- rangan terhadap pasoeakan goe- rilla Komoenis jang memberi- kan perlawanan sengit dibawah pimpinan djenderal Markos jai- toe ketoea dari pemerintahan „Yoenani Merdeka” jang baroe diproklamirkan.

Anggota2 dari pasoeakan goe- rilla jang diserkap pasoeakan pe- merintah ditereng2 boektit me- njatakan bahwa djenderal Mar- kos mempoenjai tentera jang terdiri dari 7 batalion. Kepada mereka telah diadjoekan ba- bantoesan mer- oedjoean oedara oentoek melakoekan per- tempoeran jang didoeaga akan didatangkan dari „loear Yoena ni” oentoek mereboet kota Bo- nitsa jang penting itoe.

Berita2 lain mengatakan, djenderal Markos ingin kota Bonitsa akan didjadikan „iboee kota” pemerintahan goerilla. Korban2 dipihak pasoeakan goerilla dikabarkan tatkala ber- lakoe pertempoeran dahsjat pa- da hari Sabtoe dan Minggue yg- laloe banjak sekali, karena ber- loeng penentang pembentoekan status Djawa Barat tsb., de- ngan „AK” dalam Berita Indo- nesia. Komoenis antara Bo- nisia dan Joenani.

Reaksi terhadap pembentoekan status

REAKSI RAKJAT BOGOR

Djakarta, 23 Des.

Bahwa reaksi rakjat kita me- lawan Konperensi Djawa-Barat hebat sekali, ternjata lagi dari berita Bogor jang kita terima :

Sedjoemlah 194 orang telah mengirinkan pernjataan tidak menjetoedjoei Konperensi tsb. Pernjataan itoe diantjarkan Repoeblik kepada „Koe- lita” „Belanda” berarti aman sen- tausa, dsbnj-dsbnja. (Lang- joetan besok) ADI NEGORO (Copyright „Waspada”). Djakarta, 25 Desem

Djawa Barat

mite Manifest 20 Orang” di Dja- karta.

Pernjataan itoe, tertanggal 18 Desember 1947, boenjinja sbb.:

Berhoeboeng dengan konpe- rensi Djawa Barat II, jang se- dang berlangsoeng dikota Ban- doeng, maka kami pendoeoek Bogor, jang bertanda tangan dibawah ini menjatakan:

a. Djawa-Barat adalah tetap bahagian dari Repoeblik Indo- nesia, karena proklamasi tang- gal 17 Agoestos 1945 djoega- ras nama rakjat seloeroeh Dja- wa Barat; Tidak akan menerima se-

soeatoe kepoetoesan memberi status lain dari jang dimaksoed fatsal a kepada Djawa-Barat oleh konperensi tsb. karena soe- ara Konperensi itoe boekallah soeara Rakjat seloeroehnja, ta- pi semata-mata soeara jang di- gendang oleh Pemerintah Belan- da.

c. Djika betoel hendak dimi- ta pendapat Rakjat sebenarnja, maka djalan jang sepatannja, dikemoea dan meneroet azas2 demokrasi, adalah dengan me- ngadakan pemilihan oemoem (Plebiscit) dengan tidak ada te- kanan sesoetoe pihakpoen dan dibawah pengawasan mata in- ternasional.

Dari sedjoemlah 194 orang di daerah Bogor jang menanda- ta-

MOON APOTHEEK

No. 2 HAKKASTR. — MEDAN

TEL. 1828

Terima receipt dari dokter? Sedia obat2 patent Diboeka dari djam :

8 — 1 pagi waktue Djawa 3 — 7 sore waktue Djawa



MINTA PERTOLONGAN OEMOEM

mengembalikan satoe dompet koelit, jg berisi wang f 960.—, gambar2 dan soerat2 jang tertjetjer dalam kereta api dari Bindjel ke Medan, pada hari Senin 29—12—1947 (pagi) kepada :

KROMO SOEDARMO

Java-Corporal Stamboek 8676 Bewaking No. 15/16 Tel. 1184 Tangsi Boolweg — Medan

Barang siapa jang datang mengembalikan akan diberi badlah.

Boleh djoega dikembalikan pada Tata Oesaha s.k. ini.

Saudara2 maoe taoe soeasana internasional dan tanah air setiap waktue?

Beroeroesanlah pada adres jang dibawah ini.

Tjan2 hari sedia s.s. chabar dan madjallah Indonesia.

- Langganan : Waspada 1 bln. f 12.— M. Oemoem 1 bln. f 12.— Waktue 1 bln. f 6.— (4 nomor) Siasat 1 bln. f 4.— (4 nomor) Mimbar Indonesia 1 bln. f 12.— (4 nomor).

Pembayaran dimoeka ALIMOEDIN LBS. agen s.s. chabar dan madjallah2 Indonesia Moeslim Hotel — P. Siantar

DITJARI :

jang maoe berlangganan dengan jang terseboet dibawah ini :

- „Waspada“ 1 bln f 12.— „Soember“ 1 bln f 8.— „Mimbar Indonesia“ 1 bln f 11.— (4 no.) „Waktue“ 1 bln f 6.— (4 no.) Diantarkan sampai roemah.

Bitjara pada: Agen s.s.k. sedjak taheen 1931 Mohd. Joesoef Dikot Pane Dji. Kedondong no. 2A. Medan.

Fam. B. A. ni BINSAR HOETAHAEAN

Kerkstraat 100 P. Siantar

PARTAI KOMOENIS BELANDA

Akan toeroet dalam organisasi cominform

Amsterdam, 28—12.

Partai Komoenis Belanda akan toeroet dalam organisasi cominform jang bermarkas di Belgrado (Yugoslavia), demiki-an diinjatakan oleh sekretaris Partai Komoenis Belanda kema-rin di Amsterdam. — (AIR).

Doea pemerintahan di Joenani

NEGARA KOMOENIS BERTAMBAH SATOE LAGI

Athene, 26 —12.

„Pemimpin2 tentera pemerin-tah Joenani menjatakan bahwa mereka ingin soepaja „djenderal“ Komoenis Joenani jang beroesia 41 taheen itoe akan men-tapkan daerah2 jang dikoeasai nja didalam perbatasan2 Joena-ni, soepaja kelak mereka bisa menjerangnja“. — demikian di-kabarkan oleh „AP“ tentang keada-an di Joenani waktue itoe. Kalangan2 militer menoeodoeh bahwa Markos tidak bisa mem-pertahankan setiap apa2 jang di-berikan oentoek soember2 boe-er negeri.

Kegagalan dari pemimpin ka-oem Komoenis Nicholas Zachari-ans dari „pemerintahan pem-berontak“ telah menjebakkan timboelnja beberapa pendapat2, akan tetapi kebanyakan dari pe-mindjan2 politik disini berpenda-pat bahwa Zacharians jang tela-h dilatih di Moskow adalah pemimpin jang chas.

John Lionidas, wakil perdana menteri dari negara Vifiades ter-seboet dalam soal kepolisian dan keamanan, dianggap orang jang kedoesa soeodah Zachari-ans dalam partai terseboet. Lionidas-lah jang mengatoer bagai mana tjara2nja bekerdja dari organisasi dibawah tanah.

Perdana menteri Joenani, Themistokles Sophoulis mema-ralkan tentang negara pembe-rontak itoe moengkin akan di-akoei oleh Albania, Yogoelavia, dan Bulgaria.

Segera setelah proklamasi Vifiades tentang berdirinja ne-gara baroe di Joenani, pihak pe-lisi mengoemoemkan bahwa me-reka telah dapat mengepoeng 4300 orang berhoebong karena soeatoe komplot jang dipenga-roehi oleh kaem Komoenis ber-maksoed akan memboeneoh se-moea djaego2 politik Joenani jg terkemoeka, termasuk djoega dalam rantjangan itoe bekas perdana menteri Jonani Stylianos Gonatas.

Perdjandjian dagang

INGGERIS—SOVJET

London, 28 — 12.

Kementerian Dagang Inggeris mengoemoemkan malam ta-di telah ditandatangani perdjandjian dagang antara Inggeris dengan Sovjet. Garis2 ketjilnja akan disarkan sedikit hari la-gi. Garis besarnja ialah Roes akan mengirim ke negeri Inggeris 750.000 ton makanan he-wan, dan gandoem boeat penoe-ker mesin2 dari negeri Inggeris. Kabarnja boetang Sovjet thn. 1941 dan thn. 1944 soedah dia-toer soepaja pembajarannja di-longgarkan sedikit. — (U.P.)

SOEKARNO dan soal FEDERASI

JOGJA, 28 Desember.

Atas pertanjaan madjallah „Siasat“ jang terbit di Djakarta mengenai pembentoeakan federasi Indonesia jang dilakoekan oleh mereka jang „boekan Repoeblik“, maka Presiden Soekarno menjatakan bahwa „tjita2 bangsa kita sesoenggoelnja ada berdasar kepada negara kesatoean jang berdaulat melipoeti seloeroeh Indonesia“.

Dapatkah tjita2 itoe dilaksa-nakan dengan segera atau seba-gian2, maka djawab beliau ter-gantoeang perimbangan tenaga jang dapat ditjapai antara bang-sa kita dan partai terseboet, jg hendak membinasakan kemere-dekaan kita.

Kemerdekaan kita haroes ber-sandar pada dasar2 demokrasi. Sebab dasar2 demokrasi ini sa-toe2nja tempat persandaran negara Indonesia jang kekal dan persatoean jang tegoeh da-pat didirikan.

Oleh karena itoe bangsa kita haroes mendjaga bentoeak peme-rintahannja, agar djangan ada tjampoernja loear negeri, maoe poen kekerasan.

Atas pertanjaan apakah ne-gara kita akan mendjadi kesatoe-an atau federasi atau lain-nja, beliau mendjawab itoe ha-nya terletak dan terserah kepa-da keinginan rakjat.

„Menoeroet pendapat saja sendiri, negara jang bersifat ke-satoean hanja berarti bersatoe dalam arti kata kebangsaan dan negara terhadap doenia in-ternasional.

Dan djika semoea hal2 dilakoekan dengan berdasarakan de-mokrasi jang sedjoedjoer2nja boekan dengan soan „sandiwa-ra“, kesatoean dan federasi ti-daklah mendjadi dasar bagi saja.

Akan tetapi, federasi jang di-soegoekan oleh pendjadjah2 jg oedjoednja memetjah2 persatoe-an rakjat, soedah barang tentoe haroes ditjegah.

Bilamana didaerah Malino Enoem nasionalis menoeodjoe-kan tjara2 mereka berdjoeang selaras dengan kejntaan2 dan menentang pengaroeh kolonial-isme, kite menganggap perdjoe-angan mereka itoe menoeoeti djedjak jang kita perdjoeang-kan sekarang. Soedah tentoe jang mereka adalah saudara kita, sedarah dan sedaging de-ngan kita poela.

Sebagai seorang poetera dari satoe bangsa, saja nasihat-kan kepada mereka, djangan se-kali2 bertindak dikala mereka mengabdikan kepada kaem pendja-djah2 itoe dengan maksoed membinasakan Repoeblik.

Mereka moengkin ada mem-poenjai pendapat jang lain dari pada Pemerintah Repoeblik, akan tetapi pertentangan pa-ham antara kita dengan mere-ka bisa diselesaikan antara ki-ta sama kita.

„Hasil perdjoeangan segenap bangsa Indonesia kelak adalah akan mendjadi poesaka bangsa kita, modal oentoek mewoe-djoedkan tjita2 jang loehoer.

Orang2 jang kini, jaitoe di-saat Indonesia dan Belanda ma-sih dalam kantjah pertikaian menolak Repoeblik dan menje-belahi Belanda soenggoeh2 ber-sifat membinasakan negara sen-diri dan tjita2 bangsanja sendi-ri“. — (Antara).

WAKIL AUSTRALIA

didjamoe di Jogja

Jogja, 27 Des.

Pres. Soekarno dan isteri mengadakan perdjameoan di As-sana Presiden sebagai menghormati Brigadier M. Neylan dan A. Brooks, penasihat politik da-ri Hakim Kirby. Dalam pembi-tjaraan dengan wartawan2 Broks membilang kedatangan Hakim Kirby ditoeenggoe ming-goe depan. Selandjoetnja dia mengatakan Komisi-3 akan me-ngirim lapoeran ke Dewan Ke-amanan selekasnja diterima ket-erangan2 dari kedoesa belah pi-hak jang bersangkoetan. Hari Senen dia dan Brigadier Neylan akan bertolak dengan pesawat terbang ke Djakarta. Ditanjai pendapatnja tentang achiran pe-ruendingan Belanda-Indonesia, Broks mendjawab „sangat bo-leh diharapkan“. — (Antara).

KEDOEDOEKAN STASIOEN TjILEBOET

Jogja, 27 Des.

Harian „Merdeka“ jang ter-bit di Djakarta mewartakan sta-sioen keretaapi Tjileboet, 4 km. keoetara Bogor, dan lain2 ba-nya penting kepoenjaan Belan-da itabis moesnah karena per-tempoeran kesatoean2 Indone-sia dan pasoeakan2 Belanda pa-da tgl. 14 Des.

S. k. itoe selandjoetnja mengabarkan beberapa ekstre-mis bertindak keras dipinggir2 kota Djakarta. Istimewa diseki-tar Tjipinang, Polisi Belanda mengadakan beberapa penang-kepan. Kabar lebih djaoeh se-orang polisi Belanda dipatangi terboeneoh didistrik Tjipinang. — (Antara).

PENARIKAN

LOTERI BESAR

Loteri Besar Bat. Instel-lingen Fonds Djakarta jang se-dianja akan ditarik pada tang-gal 29 Januari 1948 sekarang telah diperlekas mendjadi 8 Ja-nuari 1948.

Koesoemaamadja tidak maoe dibonekakan

Djakarta, 28—12.

Berhoebong dengan berita2 selentingan jang dimoet dalam soerat kabar Tionghoa di Dja-karta jang mengoetip peng-oemoeman toean Djoearsa, ke-toesa Kontak Komisi dari moek-tamar Djawa Barat, bahwa Wi-ranata Koesoema dan Koesoemaamadja telah ditjalankan oleh Komisi Kontak jang dimak-soed oentoek mendjadi „ketoesa negara Djawa Barat“. Mr. Dr. Koesoemaamadja menjatakan kepada wartawan „Antara“ bah-wa ia sama sekali tidak pernah berhoebongan dengan toean Djoearsa, jang mengoemoem-kan berita pengangkatan itoe adalah dengan kemaoenjaanja sendiri dengan tidak bertanja-kan kepada orangnja terlebih dahoele.

Selandjoetnja Mr. Dr. Koesoemaamadja menjatakan bah-wa soal kesatoean atau federa-si pada masa ini adalah soal jang kedoesa, sebab kemeredeka-anlah satoe2nja soal jang pen-

Djakarta, 28 — 12.

Berkenaan dengan kekoer-an bahan pembakar, per-tah Repoeblik kini melar-kan kampanje oentoek me-dakan penanaman pohon „rak“ didaerah Repoeblik.

Djarak dalam bahasa „Rak“ didaerah Repoeblik, dipergoenakan sebagai

Andjoeran itoe o-oleh peroesahaan kere-poebluk, demikian in-2 warta Radio Repoeblik soerat mereka kepada pin2 pemerintahan. Itoe mendesak soepaja kepa-da rakjat diandjoerkan oentoek mengadakan penanaman „djarak“ terseboet dengan soeka rela. Penanaman djarak ini, dimasa pendoedoekan Djepang banjak dilakoekan. — (Aneta).

DOENIA OLAH-RAGA

Djakarta, 28 — 12.

Rombongan pemain bola Ti-onghoa dari Indonesia akan ber-tolak dari Djakarta menoeodjoe Hongkong pada tgl. 3 — 2 jang akan datang oentoek ambil ba-hagian dalam pertandingan2 jg akan diberi ketetapan disana boeat menoeoetoeskan rombong-an pemain2 Tionghoa jang ter-akhir ke Olympiade jang kelak akan diadakan di London.

Dalam perdjalanannja ke London kelak, rombongan pemain bola Tionghoa itoe akan mend-akan pertandingan terhoeloe di Pilipina, Amerika New Zealand dan Amerika Sa-tan. — (Aneta).

BOEKAN PERKARA POLI-TIK AKAN TETAPI

Karachi, 28 — 12.

Bao Dai bekas kaisar Annam dalam perdjalanannja methoe-djoe London dari Hongkong ki-ni tiba di Karachi, menjatakan bahwa kepergiannja ke Eropa itoe tidak ada sangkoet poet-nja dengan masalah politik ini kini berlakoe di Indo China. Akan tetapi, katanja poe-Perantjis soedi menga-peroendingan, ia bersedia roendingan mana kelak me-roet Bao Dai moengkin akan langsoengkan di London Swiss. — (U.P.)

ting dan perloe.

Ia seteroesnja menjat-kan bahwa hal2 lainnja adalah mengenai pertikaian dalam mah tangga kita dan perkara Belanda lagi.

Mereka2 jang kini ber-sama dengan pihak Be-landa jang mengatakan bahwa djoengan Repoeblik akan uja tinggal „masa terkoebor-nja“ lagi, seperti jang dideng-nja diotjapkan oleh Otto Soe-brata, anggota dari Komisi Per-hoeboengan Belanda, maka be-lau laloe menjatakan, bahwa Otto Soebrata boekan mewakil-kan rakjat Pasoeandan dalam moek-tamar Djawa Barat.

Achirnja Dr. Koesoemaamadja menjatakan bahwa Belanda tidak akan dapat mempe-ngaroehi rakjat, sedangkan bi-la pemulihan oemoem dilakoek-an, soedah terang rakjat Dja-wa Barat memilih Soekarno da-ri pada Hussein Djajadimgrat. — (Antara).

MENANTI KEKASIH DARI PEDALAMAN

Tjiptaan : MADJLOES

Boekit Tinggi, 1-9-47.

Adinda Marjam.

Merdeka!

Hari Sabtoe jang laloe, kessah ini beroedjoeng demikian :

Roemdani segera pergi keka-maran Marjam. Perlahan-lahan pintoe kamar tsb ditolakannja dan segera ia masoek. Dilihat nja Marjam bergolek diatas tempat tidoe, sedang moeka-nja ditoeoep dengan sehelai kertas. Perlahan-lahan kertas tsb diambil oleh Roemdani; „Ah, kiranja engkau tidoe, Mar“, pikir Roemdani. Kertas tsb hendak diboangkan Roem-dani, tetapi demi dilihatnja na-ma Marjam ada tertjantoe di sitoe, dioenderkannja mak-soednja, laloe soerat tsb diba-tja oleh Roemdani, demikian boenjinja :

Memang amat berat pende-ritaan batin jang adinda ala mi itoe. Serasa-rasa masih terbjang deroeng mata ke kanda air mata adinda dja-toeh berderai ketika meng-hantarkan kakanda dikala akan berangkat ke front me-moeohi kewadjiaban.

Soedah mendjadi tabiat alam, bahwa „bertjerai hi-doep“ itoe lebih berat dan se-dih dari pada „bertjerai tem-bilang“, sebab sifat pertjerai-an jang pertama: berpisah tapi tak poetoes, karena diba-lik perpishan itoe masi di-pertjantoe, bertjerai itoe akan berdjoeampa.

pertjerai jang kedoesa, walaupoen kesannja lebih pedih beberapa saat, tetapi dia ti-dak memberikan pengharap-an lagi oentoek bertemoe se-lama-lamanja.

Meskipun demikian, dida-lam satoe perkara adinda bo-leh berbangga dalam aliran kesedihan itoe, jaitoe: Keka-sih adinda berangkat oen-toek memeneohi kewadjiaban soetji, kewadjiaban sebagai poetera Indonesia jang ber-bakti kepada tanah airnja. Dalam zaman pembangoen-an seperti masa sekarang ini, kewadjiaban haroes berda-atas segala an. Kaka-tanah air moelia dan djaja-seperti zaman ba-dan hari, sehin-meroeoepkan nja kelak ak-ang tegoeh-ko-e satoe rantai perikatan dae-koeh didalam sia ini. Keingi-rah2 di Indon-ah bisa tertja-nan itoe baro-etera2nja soe-pai apabila memberikan pe-

ngorbanan jang semahal-n-halnja.

Kakanda dalam soal ini lah memeneohi kewadjiaban menoeoeti djedjak pahlawan jang tiwas. Kakanda b-rangkat boekan hendak me-tjari kemegahan diri atau k-rena mengharapakan cepah-kalau sentana itoe tjoeama je-kanda harapkan, adinda ko-e toekilah kakanda in-2

Dan sebaliknja p-dai knta nanti kaka-lang dengan kemeng-gemilang, djanganlah dalknja kakanda dapat-da sebagai seorang gad-hanja pandai berdanda-bersolek.

Dan pertjajalah gra-pada diri sendiri, kda-an adinda menekat-nya sampai kelak kakanda kembali dari perdjoeang adalah meroeoepkan selat-toe darma jang kekal-mata adinda jang titik-toe meng-2

LIM IK KWANG & HUTAGALUNG BROS GREAT WORKS

Spesial buat dynamo, batterei dan perkakas listrik. Bubut membubut.

Alamat: Dj. Thamrin — PEMATANG SIANTAR

The Globe Wasscherij

Huttenbachstraat 4 — MEDAN

Berhoebong dengan baroe diterimanja obat-obat, maka moelai sekang anggoep toekar warna segala roep, baik wol, soetera, suskin, cotton, d.l.l.